



Ciudad de México.
20 de septiembre de 2023

www.inai.org.mx



- La transparencia y el acceso a la información constituyen herramientas que permitirán a la ciudadanía conocer, no solamente trayectorias, sino las propuestas de las y los candidatos en materias de gran interés como la protección al ambiente, la prevención y atención de desastres: Blanca Lilia Ibarra Cadena
- La Comisionada Presidenta del INAI participó en la inauguración del Quinto Coloquio por una Reconstrucción Abierta Mundial. *Riesgos y cambio climático*

TRANSPARENCIA PERMITIRÁ CONOCER PROPUESTAS EN MATERIA AMBIENTAL Y PREVENCIÓN DE DESASTRES, EN PROCESO ELECTORAL: IBARRA CADENA

Durante el proceso electoral, la transparencia y el acceso a la información permitirán a la ciudadanía conocer trayectorias y propuestas de las personas candidatas, en materias como la protección al ambiente, la prevención y atención de desastres, aseguró Blanca Lilia Ibarra Cadena, Comisionada Presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), al participar en la inauguración del *Quinto Coloquio por una Reconstrucción Abierta Mundial. Riesgos y cambio climático*.

[Consulta el video #INAIalMomento](#)

Será “la jornada electoral más grande de nuestra historia, en la que se van a elegir más de 20 mil representantes populares. Ahí, la transparencia y el acceso a la información constituirán herramientas que permitirán a la ciudadanía conocer no solamente trayectorias, sino las propuestas de las y los candidatos en materias de gran interés como la protección al ambiente, la prevención y atención de desastres, la forma en la que se trazan los nuevos proyectos de infraestructura en cualquier ciudad, la reconstrucción cuando ocurren desastres y muchos más”, enfatizó la Comisionada Presidenta del INAI, en el evento convocado por el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (INFO CDMX).

Ibarra Cadena compartió que la Organización Meteorológica Mundial (OMM) y el Servicio Copernicus de la Comisión Europea informaron, por ejemplo, que el mes de julio de este año fue el más caluroso, jamás registrado en la historia, en el que se observó el lapso de tres semanas más tórrido, los tres días más calientes y las temperaturas oceánicas más elevadas para esta época del año. “Estos datos reflejan la necesidad de tomar acciones contundentes que coadyuven a mitigar y atender los efectos de una problemática mundial que nos afecta a todas y todos”, destacó.

En ese contexto, la Comisionada Presidenta enfatizó que el *Quinto Coloquio por una Reconstrucción Abierta Mundial* resulta oportuno ya que reconoce la importancia de la apertura institucional para afrontar los riesgos asociados al cambio climático, y permite el intercambio de los aprendizajes relativos a la prevención, reacción y recuperación ante las catástrofes.

Desde su primera edición, en 2019, este foro ha permitido detectar áreas de oportunidad para la atención de las consecuencias de eventos de la naturaleza; la gente, de manera legítima, exige conocer el uso de los recursos públicos destinados a mitigar las afectaciones, tanto por parte del sector público como por parte de las donatarias autorizadas. “Este evento nos permite reafirmar la importancia del derecho a saber en tiempos de riesgo, ya que conocemos las experiencias de actores clave de la sociedad civil”, expresó Ibarra Cadena.

Para concluir, la Comisionada Presidenta del INAI celebró que se lleven a cabo estos eventos, ya que permiten dialogar, reflexionar y conocer de las y los expertos cuáles son las tareas que debemos emprender en materia medioambiental. “Aquí hay un elemento fundamental: el derecho a saber para la sociedad, cómo debe estar preparada, cómo las autoridades deben estar informando de manera puntual, oportuna, accesible y clara, sobre las acciones que están emprendiendo, y un tema que también es fundamental, la rendición de cuentas, asunto que a veces incomoda pero que debe adoptar cualquier autoridad de los tres ámbitos de Gobierno”, señaló.

Por su parte, **Aristides Rodrigo Guerrero García**, Comisionado Presidente del INFO CDMX, apuntó que las historias se repiten, ejemplo de ello, dijo, son los temblores de 1985 y 2017, situaciones ante las que surge la pregunta: qué cultura de la prevención tenemos como sociedad. “Este Coloquio pone sobre la mesa la importancia de prevenir y activar mecanismos de derecho de acceso a la información”, subrayó.

A su vez, **María del Carmen Nava Polina**, Comisionada y Coordinadora de la agenda de Apertura Institucional del INFO CDMX, señaló que, desde su primera edición, este evento invita a reflexionar sobre el camino que se ha recorrido en temas de interés para la sociedad. En esta quinta edición, “nos enfocamos en reflexionar acerca de los aprendizajes y los casos de éxito destacados en las tres etapas de gestión de los riesgos: prevención, reacción y recuperación”, aseveró.

En el evento inaugural participaron también Marina Alicia San Martín Reboloso, Comisionada del INFO CDMX; Constanza Anahí Rivera Pereira, Coordinadora de Políticas Públicas para la Prevención de Desastres del CENAPRED; María Teresa Treviño, Coordinadora de la Comisión de Estado Abierto y de Transparencia Proactiva del Sistema Nacional de Transparencia (SNT) y Consejera Presidenta del INFONL; Ana Lucía Hill, Directora en *Yo Soy Protección Civil*.

-oOo-



[VER VIDEO](#)



[VER FOTOGRAFÍA](#)